

*Transcripción de las palabras de la Viceministra Laura Gil “Diálogo de los Estados con las organizaciones de la sociedad civil” en el marco de la 52 Asamblea General de la OEA, Lima, Perú

Muy buenos días. El gobierno que represento hoy aquí, el del presidente Gustavo Petro, viene de las entrañas del movimiento de derechos humanos, del movimiento de paz y del movimiento de mujeres colombianos.

Nos complace, entonces, apoyar el contenido de la Declaración de Lima “Juntos contra la desigualdad y la discriminación”. Este gobierno está comprometido con la realización plena e integral de los derechos humanos y, por eso, nuestra apuesta es por la Paz Total, una paz total dentro y fuera de las fronteras.

Como nosotros sí creemos que hay grupos históricamente discriminados y marginados, nosotros y nosotras en Colombia les venimos a decir que nuestra versión de Paz Total tiene cara indígena. Colombia invita a los miembros de la OEA a discutir y definir un mecanismo para promover el diálogo entre los Estados miembros para implementar de manera efectiva la Declaración Interamericana sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas.

Como también creemos que la Paz Total tiene cara afro, la cara de nuestra vicepresidenta Francia Márquez, les decimos que nosotros queremos una futura Declaración Interamericana sobre los Derechos al Reconocimiento, la Justicia y el Desarrollo de los Afrodescendientes, que tenga un componente de reparación.

Y la Paz Total también tiene cara de mujer y, como tiene cara de mujer, de mujeres en toda su diversidad, porque eso sí, nosotros no le tenemos miedo al lenguaje de la interseccionalidad, les queremos decir que formularemos una política exterior feminista y esperamos contar con todo el movimiento de mujeres de las Américas para ayudarnos.

Y la paz total también tiene cara LGBTI. Nosotros estamos patrocinando el capítulo LGBTI de la resolución de derechos humanos en esta Asamblea General. Debo decirles que somos parte del Core Group LGBTI en la OEA y en la ONU y seguiremos comprometidos con la defensa de estos derechos.

Les quiero decir que la paz total también tiene la cara del migrante y de la migrante venezolano y venezolana en Colombia. Hemos regularizado a 1.4 millones de venezolanos y está un millón más pendiente de recibir el documento. Pedimos aquí, a los Estados miembros a acompañarnos en este empeño de regularización.

Y sí debemos proteger a las generaciones futuras, sí, debemos protegerlas, ¿saben cómo? Protegiendo el medio ambiente. Les invitamos a ustedes a acompañarnos.

Muchísimas gracias.